

Ces dernières années, la capacité du réseau de manutention et de transport des céréales canadiennes a connu une amélioration sensible grâce à des mesures financées par le gouvernement, dont l'achat de 14 000 wagons-trémies et un programme permanent d'amélioration des embranchements. Certaines mesures de reconstruction et d'expansion, financées cette fois par le secteur privé, comme le terminus de la Pioneer Grain Company à Vancouver et la construction d'élévateurs de campagne à fort débit, ont également contribué à améliorer la capacité et l'efficacité du système. Les superficies cultivées en 1982 prouvent que les producteurs canadiens relèvent le défi que présentent les marchés d'exportation existants et futurs qui, selon la CCB, devraient permettre au Canada d'écouler 36 millions de tonnes de céréales et de graines oléagineuses d'ici 1990.

c) Activités récentes de commercialisation du Canada

Céréales, grains et dérivés

La Commission canadienne du blé et l'Institut international du Canada pour le grain ont tous deux entrepris des mesures de développement des marchés. Parmi les principales initiatives de commercialisation, signalons les deux cours de meunerie parrainés par l'Arabie Saoudite, la CCB et le Gouvernement du Canada, et donnés à Winnipeg en 1976 et 1978 à une trentaine de jeunes meuniers saoudiens. Sous la surveillance de l'Institut, les participants ont suivi des cours détaillés, en deux sessions de quatre mois, sur les techniques canadiennes de moulage du blé, en plus d'être mis directement en contact avec beaucoup de secteurs de l'industrie céréalière du Canada.

Il n'y a aucun doute qu'un accord d'approvisionnement à long terme faciliterait la vente de céréales canadiennes à l'Arabie Saoudite, et la CCB envisage sérieusement la conclusion d'un tel accord depuis 1974, mais jusqu'ici aucun n'a été conclu. La Commission reste toutefois en communication avec l'Organisation des silos et des meuneries de l'Arabie Saoudite et a toujours l'espoir de conclure un accord à long terme. En attendant, la Commission répond aux appels d'offres de céréales lancés par l'Arabie Saoudite dans la mesure où ses engagements et les réserves le permettent.

Graines oléagineuses et dérivés

Jusqu'ici, le Canada n'a guère pris de mesures en vue de commercialiser auprès de l'Arabie Saoudite l'exportation de graines oléagineuses et de dérivés. Une mission d'Agriculture Canada s'est récemment rendue dans cette